

## Die Haushaltung der Birmanen.

Taf. IV. 14. 15.

Einen Raum von mehr als zweyhundert deutschen Meilen in der Länge, und ungefähr hundert und dreyßig Meilen in der Breite auf der indischen Halbinsel nimmt das Birmanische Kayserthum ein. Arrakan, West-Siam, Pegu und Awa sind Theile desselben. Noch ist es den Engländern nicht gelungen, dieses durch Lage und Volksmenge kräftige Reich unter ihre Herrschaft zu bringen, aber die Freyheit des Handels ist ihnen eingeräumt; sie haben sich solche durch Geschenke erworben.

Dieses große Reich genießt in den meisten Gegenden eines gesunden Himmelsstrichs, und leidet nicht so sehr durch Hitze, als andre Länder jenes Erdtheils. Die Luft ist gemäßiget, durch die See und die gegen Norden liegenden beträchtlichen Gebirge gekühlt. Jene gewährt den Vortheil der Schifffahrt und eines einträglichen Fischfangs, diese erzeugen nuzbare Quellen, welche in beträchtlichen Strömen von da herab die Ebenen bewässern, und ihre Fruchtbarkeit vermehren. In ihrem Innern verwahren sie reiche Schätze an Gold, Silber und Eisen,